



# Columnas ESTATALES

14 DE MAYO 2025

*Mexiquense* vota,  
es justo



## SE COMENTA

**Que** después de la graciosa huida de **Carlos Barrera Díaz**, que para muchos sonó a **cinismo**, muchas reacciones coincidieron en que en realidad el ahora **ex Rector** de la **UAEMéx** ya hace tiempo se había ido, **abandonando** sus **responsabilidades** e instalándose en una suerte de **estratega político** que, es evidente, resultó **fallido**. Echando a perder años de trabajo salió por la puerta de atrás hacia el lado **oscuro** de la **historia**.

**Que** mucho se **especulaba** acerca del **perfil ideal** del posible encargado del **despacho**, pero la **incógnita** era especialmente interesante dado que sería **propuesto** y **votado** básicamente por los **mis-mos**. Sin embargo, para vislumbrar el papel que ahora podría desempeñar el **Doctor Isidro Rogel Fajardo**, basten dos datos: la **facultad** que **dirige**, la de **Planeación Urbana y Regional**, estuvo entre las primeras en irse a **paro** contra el **proceso electoral** y, **segundo**, dentro del **Consejo Universitario** obtuvo solo **62 de 106 sufragios**; evidentemente no era el gran **favorito**. A ver qué pasa en estos **tres meses**.

**Que** después de las elecciones del **Poder Judicial** del **1 de junio**, va a ser necesaria una **operación cicatriz** entre los **tres Poderes** de la **Unión**, pues las **confrontaciones** no han cesado en el último año. Quien ha demostrado **oficio político** y **diálogo**, haciendo uso de sus habilidades de **mediación** ha sido **Ricardo Sodi**, quien en el **Edomex** logró **acuerdos** con **titulares** del **poder Ejecutivo**, del **PRI** y de **Morena**. También hubo **reformas** y **programas** con un **Legislativo** inicialmente **rojo** y después **guinda**. Él podría lograr lo mismo desde la **Suprema Corte de Justicia de la Nación**.

**Que** se prenden **focos rojos** en **Cuautitlán México**. Resulta que anoche hubo un **enfrentamiento** entre **policías municipales** y **vecinos** que, para exigir **agua potable** que no tienen desde hace **15 días**, bloquearon una **carretera**, pero fueron **agredidos** por los **agentes**.

**Acusan** que la **alcaldesa Juana Carrillo** comenzó a desviar el agua para abastecer **naves industriales** en las **zonas aledañas**. La **edil**, a través de sus **redes sociales**, condenó el **bloqueo** y dijo que habría **acciones legales** en contra de los **manifestantes** que “pertenecían a otro **partido político** y buscaban causar **caos**”. A falta de **agua**, la **morenista** quiere apagar el fuego con **gasolina**. —

## LA MAQUINITA

### Tarde y sin certeza la UAEMex

:::: La renuncia de **Carlos Eduardo Barrera Díaz** como rector de la UAEMéx marca un giro relevante en la crisis que enfrenta la institución. Su dimisión, presentada en un momento clave y rodeada de presión por parte de estudiantes, consejeros y académicos que lo desconocieron como interlocutor válido, representa no sólo una salida personal, sino un gesto político que busca abrir el camino hacia el diálogo y la reconciliación universitaria. Es también un reconocimiento tácito de que el



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

**Carlos Barrera Díaz.**

modelo de conducción tradicional de la universidad ya no responde a las exigencias. La instalación de una Comisión Especial para el Diálogo es insuficiente por sí solo, para atender el fondo del conflicto. El reconocimiento de la legitimidad de las protestas por parte de las autoridades universitarias, así como la promesa de respeto y seguridad para los estudiantes movilizadas, son señales positivas que deben traducirse en acciones concretas.

### Dudas sobre Movimex

:::: La tarjeta Movimex es un paso en la dirección correcta para mejorar la conectividad del transporte público en el Estado de México, pero su implementación plantea interrogantes sobre su alcance real y su impacto inmediato. Aunque permite transbordos gratuitos entre diversos sistemas de transporte, como el Mexibús, Mexicable o Metro, la cobertura todavía es limitada y la información disponible no aclara cómo se integrarán plenamente los servicios ni cuándo. La promesa de gratuidad para sectores vulnerables es positiva, pero el éxito de la medida dependerá de que se garantice un acceso equitativo. **Daniel Sibaja**, secretario de Movilidad, ha sido el principal promotor de Movimex, con una narrativa centrada en la modernización del sistema y la futura interoperabilidad con medios de transporte de la Ciudad de México. Sin embargo, el reto estará en sostener el esfuerzo con una política pública constante y transparente.



ESPECIAL

**Daniel Sibaja.**

### El reto para Probosque

:::: La tala clandestina en los bosques de Coatepec Harinas se ha convertido en una amenaza ambiental y social de alto riesgo, que pone en jaque no solo la biodiversidad de la región, sino también el suministro de agua para comunidades enteras. Frente a este panorama, **Alejandro Santiago Sánchez Vélez**, director general de PROBOSQUE, enfrenta uno de los desafíos más complejos de su gestión: responder con acciones eficaces y visibles a una problemática que ya rebasa los límites de la legalidad y se acerca peligrosamente a un escenario de confrontación civil. La advertencia de los pobladores sobre la posible creación de autodefensas no debe subestimarse: es una señal de desesperación ante la inacción o insuficiencia de las estrategias institucionales. Los bosques de Coatepec Harinas no pueden seguir siendo territorio sin ley ni tampoco campo de batalla entre criminales y ciudadanos abandonados por el Estado.



ESPECIAL

**Alejandro Sánchez Vélez.**

## EL INSURGENTE

### Otra promesa en Cuatro Caminos

:::: El rescate del Paradero Norte de Cuatro Caminos ha sido anunciado una y otra vez por distintas administraciones sin que, en la práctica, algo cambie. La zona sigue siendo un símbolo del abandono institucional: sucia, caótica, plagada de comercio informal y con un desorden en el transporte público que afecta a miles de usuarios cada día. Ahora, el alcalde



ESPECIAL

Isaac Montoya.

**Isaac Montoya Márquez** vuelve a presentar un plan que, aunque suena ambicioso, 80 millones de pesos y una participación tripartita entre gobiernos y empresas. La experiencia ha enseñado que los anuncios no bastan: lo que se necesita es voluntad política y acciones concretas. Montoya apuesta a que la conclusión del Mexicable 3 en 2026 sea el punto de inflexión para dignificar el área, pero la falta de resultados visibles y la tibieza en el control del ambulante y el transporte pirata ponen en duda que esta vez sea diferente. Veremos.

### Banderazo en falso

:::: El caso del distribuidor vial prometido en Parque Residencial Coacalco evidencia una práctica



ESPECIAL

David Sánchez.

ya conocida en la política local: inaugurar con bombo y platillo proyectos que, en los hechos, no pasan de ser un acto mediático. A más de un mes del banderazo encabezado por el alcalde **David Sánchez Isidoro**, la zona luce exactamente igual, salvo por un carril reducido y el eco de una retroexcavadora que apareció solo el día del evento. La obra, presentada como una

solución a los problemas viales y con una inversión superior a los 200 millones de pesos, hoy es vista por vecinos como otra promesa vacía, que empieza a generar más dudas que confianza. Sánchez no puede escudarse en el carácter "multianual" del proyecto para justificar la inacción en el arranque de los trabajos. La ausencia de maquinaria, de avances o de información actualizada transmite desinterés o, peor aún, una estrategia de simulación.

### Problemas de basura

:::: La recolección de más de 23 mil toneladas de basura en lo que va del año en Ecatepec revela

tanto el tamaño del problema como la falta histórica de atención a los espacios públicos del municipio. Las jornadas del "Rastrillo Social" impulsadas por la presidenta municipal **Azucena Cisneros Coss** evidencian una voluntad de intervención, pero también reflejan el abandono acumulado de años. La basura no se acumula sola. Es el resultado de una gestión



ESPECIAL

Azucena Cisneros.

urbana débil, falta de cultura cívica y ausencia de vigilancia efectiva. Si bien las cifras de toneladas recolectadas impresionan, no garantizan que el problema esté resuelto si no se acompañan de políticas preventivas: campañas permanentes de concientización, recolección regular, sanciones a quienes tiran basura en la vía pública y fortalecimiento del servicio de limpieza.

## 2 CAPITAL

### LOCAL

#### EN LOS PASILLOS

##### QUIÉN MIENTE

**Comentan** que, mientras dueños de **líneas** del transporte aseguran estar en la **quiebra**, los **choferes** revelan que viven en la **guerra** del **centavo** y que no han tenido aumento de sueldo, ni **prestaciones** en años, pero eso sí, los **permisionarios** exigen ajuste en el precio. Por sí o por no, **usuarios** padecen el transporte público más caro del país, **lento** y **saturado**. ¿A quién se le debe creer?

##### SÚPER PUENTE

**Cuentan** que muy complacidos se mostraron los **maestros**, pero más los alumnos, ante el anuncio del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México, de que se suspenderán las **clases** los días 15 y 16 de mayo, extendiendo el **descanso** hasta el domingo 18, para regresar a las **aulas** el lunes 19 de mayo. Además del **nivel básico**, escuelas de nivel medio superior gozarán del **mega puente** del Día del Maestro.

##### DESPERDICIOS

**Dicen** que aumentó el suministro de **agua** en Toluca y por **desgracia**, en algunas **zonas** se aprecia cómo la **desperdician**. Lo mismo hombres que mujeres, de casi todas las **edades**, ahora que **cuentan** con el vital **líquido**, prefieren barrer la calle a **"manguerazos"**. Seguimos sin entender.

##### UN PINCHAZO

**Aseguran** que, al momento, es un enigma el supuesto caso del **"pinchazo"** ocurrido en el municipio de **Chicoloapan** dentro del **transporte** público, pues ninguno de los tres niveles de gobierno confirma el **internamiento** de un hombre o mujer por este motivo en los **hospitales públicos**. Al momento sólo se tiene registro de **41 carpetas de investigación** por este motivo en la Ciudad de México.

columnnalospasillos@gmail.com

## **ROSTROS PUNTUALES**

**POR: JUAN CARLOS PAREDES**

+++ RENUNCIA EL RECTOR, PERO CONTINÚA EL CONFLICTO EN LA UAEMÉX

+++ PESE A GRAVES INCONSISTENCIAS, LA 4T UNA APLANADORA

+++ DE LA MANO DE LA PRESIDENTA GANARÁ MÁS AYUNTAMIENTOS

Diálogo y más diálogo.

Sólo así se podrá solucionar el grave conflicto que se registra en la UAEMéx.

Diálogo y múltiples concesiones.

Se suspendió el proceso por la elección de la rectoría y renunció el actual rector, Barrera.

Y sigue y continuará el paro estudiantil y el cierre de 29 facultades y escuelas de la máxima casa de estudios mexiquense.

El panorama se aprecia muy complicado.

Veremos en qué termina.

+++ Es impresionante la aceptación de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Se lo dijimos en su momento: será la mejor Presidenta de la República.

Y vamos que tiene —también se lo comentamos— un hueso duro de roer en la persona de Andrés Manuel López Obrador.

A unos meses de asumir la Jefatura del Gobierno Federal, la doctora Sheinbaum ya tiene un 80 por ciento en el promedio de las encuestas.

Y lo mejor para el país, va para arriba.

Sin duda, esa impresionante calificación ciudadana le dará mucha fuerza a la 4T.

Eso lo veremos en las elecciones a ayuntamientos de Veracruz y Durango que se registran este primero de junio, a la par de las votaciones del Poder Judicial.

Y lo volveremos a ver en las elecciones intermedias del 2027.

La 4T ganará incluso más ayuntamientos y diputados en el Edomex que el año pasado.

Al tiempo...

2 **miércoles**

Estado de México  
14 de mayo de 2025  
**HERALDO**

# ideas & VOICES

## editorial

**LAMENTABLEMENTE, LA GUERRA POR EL CONTROL DE LA UAEMÉX** cobró una víctima más ayer, cuando el rector Carlos Eduardo Barrera Díaz presentó su renuncia, a un día de terminar su encargo de manera oficial.

Un hombre que hizo tanto bien a nuestra universidad y que debió pasar a la historia con un legado intacto por los avances administrativos, académicos y de vanguardia, ahora se ve obligado a una retirada lamentable, por intereses políticos que le son (y le han sido

siempre) del todo ajenos.

Ahora, tendrá que pasar el tiempo para que finalmente la verdad y las intenciones de los intereses ocultos detrás de estos hechos salgan a la luz.

Entonces revaloraremos con mirada fresca y honesta los avances que su paso por la Máxima Casa de Estudios nos deja.

*“La familia de Ovidio llegó a Estados Unidos como parte del acuerdo que él alcanzó con el gobierno, porque si empezaba a colaborar con el gobierno y sus familiares seguían en Sinaloa, seguramente los iban a matar”*

**MIKE VIGIL**  
exdirector de Operaciones Internacionales de la DEA.

tes de las colonias Culturas de México, Jacalones y la colonia Emiliano Zapata, las cuales permanecieron inundadas por más de 90 días, y es que al ser un suelo fangoso el agua se filtra no solo por las coladeras sino por las uniones de los pisos de las casa y las grietas, se considera que la maquinaria pesada que trabaja en la avenida Solidaridad, actúa como si se exprimiera un esponja, por lo que las aguas pestilentes siguen presentes en los hogares. Los habitantes están a la expectativa de que caigan las primeras lluvias fuertes para saber si la construcción de un pozo profundo para desalojar las aguas negras servirá, ya que no se está haciendo nada por el drenaje de las calles donde consideran que existe el problema real, por lo que tampoco les entusiasma el inicio de la circulación del Trolebús sobre todo a los comerciantes, ya que la construcción del carril confinado reduce la calle y ya no hay donde los consumidores puedan estacionarse, aunado a que ya se instalaron los semáforos en los cruces del Trolebús, está complicando el tránsito vehicular, sobre todo en las horas pico y bueno es el precio que se debe pagar en vías de la llegada de la modernización.

# LA EDITORIAL



La renuncia de Carlos Eduardo Barrera Díaz a la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México, a tan solo unas horas de concluir su periodo legal, marca un momento decisivo para la institución. Aunque su gestión dejó avances en materia financiera y académica, su salida anticipada, en medio de manifestaciones estudiantiles y paros, evidencia la necesidad urgente de escuchar a una comunidad que exige mayor participación y transparencia.

La elección de una nueva rectora llega en un contexto de tensión, pero también de oportunidad. Es momento de revisar a fondo las necesidades de la UAEMéx, repensar sus mecanismos de gobernanza y colocar a estudiantes, académicos y trabajadores en el centro de la toma de decisiones. La universidad no puede mantenerse ajena a las exigencias sociales y debe actuar con sensibilidad y apertura.

Este relevo debe marcar el inicio de una etapa más democrática e incluyente. La nueva rectora tiene el reto de reconciliar a una comunidad universitaria lastimada y de impulsar una gestión basada en el diálogo, la pluralidad y el compromiso con la formación crítica. La UAEMéx tiene la oportunidad de fortalecerse desde sus bases y demostrar que puede transformarse para responder a los desafíos de su tiempo.





Felipe González

## La burbuja tronó

**La semana** pasada el arriba firmante se preguntaba, dubitativo, confuso, vacilante... turbado por los humos contaminantes que a diario respiramos en esta metrópoli llamada valle de Toluca: ¿Adónde conducirá el paro estudiantil en la Universidad Autónoma del Estado de México?

**Y** al cabo de una semana, antes de que llegara la elección de rectora y, por lo tanto la fecha fatal del 14 de mayo, la respuesta fue: al aplazamiento de la elección de Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México y a la renuncia del rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, a quien le faltó talento para afrontar la crisis y salir con la frente en alto del encargo de conducir los destinos uemitas —o como se diga—.

Porque lo que es hoy, cuando el arriba firmante redacta esta media plana, Carlos Barrera sale por la puerta de atrás.

La burbuja no resistió. No hasta el 14 de mayo. Y la verdad es que si la renuncia se hubiera dado unas semanas antes o la necesidad de mantener el plan de la sucesión hubiera tenido un poco de flexibilidad, de otra cosa estaríamos hablando. Pero el hubiera no existe y lo que hay es una crisis en toda regla en la Universidad Autónoma del Estado de México como solo se ha vivido en otra ocasión, aquella del químico Jesús Barrera Legorreta, hace medio siglo.

Ahora la pregunta que sustituye a la anterior es: ¿cómo saldrá la UAEM de este embrollo, en el que lo metió la falta de sensibilidad, la ausencia de diálogo, la carencia de empatía, el control excesivo y la soberbia sobrada?

Y las preguntas siguen: ¿Qué sigue y cómo para la Universidad Autónoma del Estado de México? ¿Quién se sentará en la silla de rector, en calidad de encargada o encargado de despacho? ¿Se repondrá por completo el proceso o se retomará en donde lo dejó el ahora exrector? ¿Las aspirantes siguen siéndolo o ya les cantamos Las Golondrinas?

Sea cual sea el escenario por venir, y las respuestas a estas preguntas ociosas —para las que el arriba firmante ya se comprobó que hay demasiadas respuestas, todas producto de la especulación—, será elemental que el punto de partida sea reconocer que existe una comunidad uni-

**Y un dato no menor, leído aquí en El Sol de Toluca:** ocho de cada 10 universitarios estaba descontento con el proceso. Así lo señaló en estas páginas Paul Valdés Cervantes, al retomar un estudio de su firma de Demoscopia Parámetro Consultores. Sólo uno de cada seis universitarios estaba satisfecho con el proceso

versitaria, estudiantes, docentes, catedráticos, investigadores, administrativos, con deseos de participar de forma más directa. Y también que, por esa misma razón, las reglas de las elecciones deberían de cambiar (en algún momento).

Y un dato no menor, leído aquí en **El Sol de Toluca:** ocho de cada 10 universitarios estaba descontento con el proceso. Así lo señaló en estas páginas Paul Valdés Cervantes, al retomar un estudio de su firma de Demoscopia Parámetro Consultores. Sólo uno de cada seis universitarios estaba satisfecho con el proceso.

Y la encuesta no es de ayer, el descontento era palpable y manifiesto desde hace semanas.

Mientras, la Comisión de Diálogo ordenada por el Consejo Universitario, no ha tenido a bien apersonarse con los inconformes. Así que mientras más largas le den al asunto y le escurran el bulto a encontrarse de frente con el conflicto, más se configura la posibilidad de que la crisis se empantane y el semestre se ponga en riesgo. Y eso no es pregunta.



## UAEMéx, una oportunidad de resurgir

**E**l 4 de febrero, al poner en marcha el programa "Bachillerato para todos y para todas", en Palacio Nacional, ante rectores de todo el país e invitados como la gobernadora Delfina Gómez, la presidenta Claudia Sheinbaum expresó que ya hacía falta una rectora. El eco de ese mensaje retumbó en la Universidad Autónoma del Estado de México, la UAEMéx, con el relevo más cercano.

El rector se puso el saco, uno que sobrepasó su talla y lo hizo tropezar una y otra vez consigo mismo.

El problema no fue complacer las palabras presidenciales, sino la torpeza con que se condujo el proceso que hoy tiene a la máxima casa de estudios mexiquense en una grave crisis institucional.

Lo que debía ser un relevo acorde a los nuevos tiempos, dando paso a la equidad de género en la universidad más importante después de la UNAM, derivó en un movimiento estudiantil sin precedentes, que re-

veló tintes autoritarios, un alarmante distanciamiento entre autoridades y comunidad universitaria, y una impericia total.

Cierto es y toda la comunidad universitaria lo sabe, el rector en turno siempre busca posicionarse a su sucesor; se sabe también de la influencia moral si se le quiere llamar, del gobernador en turno, que en esta ocasión parece en silencio, respetando al máximo la autonomía o viendo caer las viejas formas, eso nadie lo sabe.

Un relevo universitario también es política y aquí no se hizo o se hizo mal. No se consideraron los nuevos tiempos y se actuó a la manera de regímenes del pasado. Y no es que antes estuviera mal, es que ahora es diferente.

Las renunciadas de Eréndira Fierro como candidata, el 10 de mayo, y la del rector, a unas horas de que concluyera oficialmente su gestión, sustentadas en aportar a la solución del conflicto, son al mismo tiempo una declaración velada de los

errores cometidos.

Una pifia tras otra y el paro en una veintena de espacios universitarios son la cara de una cara herencia institucional que deja Carlos Eduardo Barrera Díaz.

En su carta de renuncia afirmó que deja "una universidad financieramente sólida y a la UAEMéx reconocida como la mejor universidad pública estatal del país". Y tiene razón. Ha sido reconocida por su excelencia académica; es la mejor universidad pública estatal de México y ocupa el quinto lugar nacional en el ranking de *Times Higher Education*. Ojalá que estos logros no se empañen por la crisis.

Para preservar su prestigio, la UAEMéx necesita que el rector o rectora interino sea alguien con capacidad de diálogo con la comunidad universitaria. Debe instalarse una mesa de diálogo vinculante, con presencia de observadores externos, que garantice condiciones de confianza para levantar el paro.

Y es imperativo que el Consejo Universitario tome decisiones que vayan más allá del formalismo, que anule el proceso viciado y lance una nueva convocatoria incluyente, con garantías reales de participación democrática.

Si se actúa con visión y responsabilidad, la UAEMéx no solo podrá superar esta crisis, sino emerger como una universidad verdaderamente democrática, capaz de educar con el ejemplo. ●

**Para preservar su prestigio, la UAEMéx necesita que el rector o rectora interino sea alguien con capacidad de diálogo con la comunidad universitaria.**

#### ¿SIRVIÓ DE ALGO LA RENUNCIA DEL RECTOR?

La reciente renuncia del doctor Carlos Eduardo Barrera Díaz a la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México ha abierto un paréntesis inesperado pero significativo en la vida institucional de nuestra máxima casa de estudios. A tan solo 24 horas de concluir su gestión, su decisión fue interpretada como un intento de distensión en medio de una coyuntura compleja, marcada por el paro de actividades en diversas facultades, la toma del edificio de rectoría y una serie de expresiones estudiantiles que reflejan malestares legítimos y expectativas acumuladas.

#### ¿Sirvió de algo la renuncia?

Sí, si se entiende como un gesto que abre la posibilidad de replantear algunas dinámicas internas y de escuchar con mayor sensibilidad a una comunidad que reclama ser parte activa de los procesos universitarios.

La pausa que ha provocado su salida permite un espacio para reflexionar sobre el momento que atraviesa la universidad: un momento donde se ha hecho evidente la necesidad de revisar prácticas, estructuras y mecanismos de participación.

La universidad, como institución viva, está llamada a dialogar constantemente, a transformarse y renovarse conforme lo marca el tiempo, las coyunturas, las épocas. Y hoy ese tiempo demanda más inclusión, más transparencia y más diálogo.

La renuncia del rector no es en sí misma una solución, pero puede convertirse en un punto de inflexión si se capitaliza como una oportunidad para renovar la confianza interna, abrir canales efectivos de comunicación y, sobre todo, construir un nuevo consenso



institucional que fortalezca el carácter autónomo, plural y democrático de la UAEMéx.

Pero también debemos reconocer que una renuncia no basta. Si esta pausa se llena únicamente con nombramientos provisionales y silencios prolongados, el riesgo es que todo regrese a la normalidad... sin que nada cambie.

Lo importante ahora no es solo quién encabece la universidad, sino cómo se toma esa decisión, con qué criterios, con qué mecanismos de legitimidad, y con qué apertura para construir de la mano de la comunidad universitaria.

La UAEMéx ha sido históricamente un referente académico en el país y lo sigue siendo gracias al esfuerzo cotidiano de miles de estudiantes, docentes, investigadores y trabajadores administrativos. Por eso mismo, este momento debe ser aprovechado como una ocasión para el diálogo profundo y respetuoso, para preguntarnos cómo fortalecer nuestra vida universitaria y cómo hacer que sus decisiones respondan a los tiempos que vivimos, sin renunciar a sus principios fundacionales.

¿Sirvió de algo la renuncia del rector? Sí, si nos permite mirar más allá de las coyunturas y avanzar hacia una universidad más cercana a su comunidad, más abierta a la crítica constructiva y más dispuesta a ensayar nuevas formas de construir su futuro.

Que esta pausa no sea un final abrupto, sino el principio de una conversación seria, amplia y generosa sobre la universidad que queremos tener. Porque todos quienes cruzamos por sus aulas —como estudiantes, docentes, trabajadores o egresados— sabemos que la UAEMéx no solo forma profesionistas, sino también conciencias. Y hoy, más que nunca, está llamada a escucharse a sí misma, mirarse con honestidad y abrirse al futuro con valentía.



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter S.**  
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## Un adelanto (Cinco)

En la entrega de ayer, hicimos referencia a que, en lo personal, no me agrada, sea cual sea el motivo, ver pintarrajeado el EDIFICIO DE RECTORÍA de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) -de hecho, ningún plantel educativo- pero en especial este emblemático inmueble. Iré un poco más allá, también me niego a llamarlo o reconocerlo como casa del estudiante -como dicen que un grupo de alumnos decidió llamarlo- es un sitio que no les pertenece ni a ellos, ni a un grupo en especial, es un legado, para quien no lo recuerde, heredado desde el Instituto Científico Literario y Autónomo (ICLA), patrimonio de todos los ex, neo y universitarios...Así lo platicamos; "Como una cuestión personal, a este alado, no le gusta cómo quedó el edificio de Rectoría después de ser tomada. Sigo pensando que mostrar inconformidad -tal y como lo hacen alumnos, catedráticos y trabajadores de la Universidad- es necesario -muuuuy- pero no pintando o sustrayendo información sensible para la institución, pero más para ellos y ellas que serán expuestos o expuestas y podrían incluso perder años de estudio, de trabajo y dedicación"... ¿Serían tres tiempos?, pues sí. El segundo, ¿qué va a pasar con los y las alumnas a punto de

### ¿Qué va a pasar con los y las alumnas a punto de terminar su carrera, sus estudios?

terminar su carrera, sus estudios. Qué va a suceder con quienes esperaban realizar el trámite de titulación e incorporarse a la actividad laboral. Cuántos de ellos perderán la oportunidad de emplearse. Qué piensan o harán, quienes dependían de este trámite o la conclusión de estudios para aportar a la economía familiar, la nuclear o la propia? También merecen ser escuchados, también tienen derecho a opinar, son y serán universitarios ¿no?, o ¿también a ellos y a ellas los metemos en la canasta de los alineados? El tercer tiempo es claro, resolver este entuerto. Ya le seguimos.

### La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, en abril, la industria mexicana de vehículos pesados reportó caídas generalizadas: las ventas al mayoreo cayeron 55.2% con solo 1,984 unidades; la producción bajó 24.3%, con 11,321

vehículos; y las exportaciones retrocedieron 21.3% al sumar 8,964 unidades. Ante este panorama, la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), dirigida por Rogelio Arzate, plantea una hoja de ruta urgente que permita renovar la flota, frenar el ingreso de unidades chatarra desde Estados Unidos y activar mecanismos de financiamiento eficaces...Así, advierte que el país requiere una estrategia conjunta con la participación de autoridades, industria, academia y sociedad civil, en la que se impulsen esquemas estatales de chatarrización y se facilite el acceso a vehículos de clases 6, 7 y 8, además de defender el T-MEC como instrumento esencial para mantener la competitividad regional...Otros emplumados en el hilo se preguntan, ¿qué tan cierto es el rockstar de Metepec -y también presidente municipal- Fernando Flores Fernández, anda nerviosito, porque el rumor de que también a él le van a cancelar la visa de entrada a Estados Unidos, está muy fuerte y crece y crece? ¿Cómo por?.. Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Sígueme de 13:00 a 14:00 hrs en la 2ª emisión de Capital Noticias en el 89.3 y 99.5 de FM, de lunes a viernes. Shalom.



## TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / **Periodista**



Aunque usted no lo crea... La presidenta municipal de Capulhuac, Selene Hernández Herrera, estaría intentando llegar a un acuerdo económico con Miriam "N", la empleada municipal del DIF de esa localidad, para intentar mandar al cajón del olvido el presunto alternado en el que la múnicipe supuestamente le metió una tunda a la psicóloga, acompañada de su hija y de una mujer policía.

Extrañamente en la Fiscalía General de Justicia del Estado de México no se ha judicializado la denuncia que hizo pública la presunta víctima de agresión física,

psicológica y sexual, porque no se han presentado pruebas suficientes para sustentar alguna acusación en contra de **H e r n á n d e z H E R R E R A** : Así es que después de tanto chisme, todo podría quedar en un beneficio económico para la supuesta víctima, acompañada de una especie de beca, para que salga de la administración municipal, con goce de sueldo, y así se evite que alguien siga investigando o tratando de aclarar sobre lo que verdaderamente sucedió en las instalaciones del DIF de Capulhuac la tarde-noche del último viernes de abril. Así de fácil...